

Party politik baroe.

Sebagai mana pekabaranja tempo hari telah kita moekatkan di dalam ini soerat kabar bahwa di Indonesia sini akan timboel pola satoe partij baroe yang dinamakan Ned. Ind. Staatspartij, jalah satoe partij yang berasas assosiatiepolitiek yang akan mengakalkan selamalamanya antara perhoeboengan Indonesia dan Nederland.

Boeat mentjapekan maksoed yang djikaloe di pandang hanja selaloe lintas sanget baik tetapi djikaloe dikanangkan dengan sedikit dalam itoe laloe segala kemasisannja itoe laloe berobah mendjadi pait, adalah dengan melaloein djalan:

1. Mengoetikan perhoeboengan antara Indonesia dengan Nederland.

2. Mengakoein baiknja kejakinan bersatoe itoe boeat digoekankan bekerdja bersama-sama antara orang-orang Belanda dan orang Indonesiers dari berbagi-bagi golongan.

Dengan kadoea punten terseboet di atas, kemadjoean Indonesia baik didalam kalangan Politiek, economie, yang akhirnya bisa membawa Indonesia ka kalangan status dominion bisa sebagai di soeroeng dengan 100 K. M. perdjarm katjepatannja.

Itoelah sebabnja di atas kita soedah bilang bahwa djikaloe hanja di kenang dengan selaloe lintas sadoe partij memang bergoena yang sabesar - besarnja pada Indonesia di dalam menoeoet kemadjoean itoe, dan orang yang tida megakoein kebaikannja tentang ini hal ternjata djikaloe orang mana angen-angen-angen itoe tersesat yang terlaloe djaoeh dari tainja segala kamoes-tian yang haroes di laloein oleh semoea orang-orang Indonesiers di dalam menoeoet kemakmoerannja bangsa serta tanah airnja ka satoe tempat yang selaloe di kenang-kenangkan jalah Indonesia Raja.

Aken tetapi djikaloe hal mana di fikir dengan sedikit dalam sadoe, ternjata laloe bisa mengira-irakan bahwa itoe tjita-tjita aken tida membawa segala maksoed yang tertjakt di atas kartas, dan sanget menjenengken pada pemandangan itoe.

Memang di dalam djaman sekarang segala apa tentoe tida bisa meninggalkan tjara diplomatan, yang lahir sama bathinnja sering bertentangan tida bisa tjitok.

Banjak pakerdja'an yang di loearnja keliatan baik dan besar faedahnja pada doenia pergoaelan, tetapi satoe kenjata'an baiknja itoe hanja sebagai middel sadoe, sedeng doel yang di maksoedken bertentangan dengan gelar yang di oendjoeken di depan oemoem, boeat klabein mata inlander soepa, djangan melek.

Berhoeboeng dengan itoe tentoe sadoe bagi orang yang koerang berhati-hati menggoenakan matannja djarnih, menggoenakan otaknja yang terang, artinnja segala penglihatan serta fikirannja tida tergoeda dengan mengkilatnja foeloes, tentoe akan mengalamn satoe kasesatan yang loear biasa djika telen sadoe apa yang keliatan di matannja ada anak di makan dan baik di pake dengan zonder melihang yang lebih djaoeh atawa dengan tegas tida soeka menggoenakan katja mata indonesisme-anja.

Pembela mr. Sast omoeljonotanja, apa pernah djoega dibitjarkan tentang pemogokan.

Saksi akeoin itoe. Terdapat Gatot teroetama ada bitjarkawan hak boeat mogok. Djoega ia akoe-hin, bahoea Soekarno bitjarkan tentang imperialisme dan kapitalisme dari yang mana dalam leiderscurus ia bikin stude sedalem-dalemnja. Imperialisme lahir seba gi hasil dari kapitalisme. Djoega ada dibitjarkan tentang perang di laetan Tengah, yang boeat Indonesia tjoea mempenjai boentoe-boentoe ekonomis.

Saksi Soekemi, teknis adwiseur dari Taman Siswoschool di Djokja, doeloe penningmeester kadoea dari P. N. I. dan voorzitter dari debatngclub kasih kate-rangan ia hadir dalam bebrapa leiderscurussen dan dalam itoe cursus-cursus ia ada bikin tjatetan tjatetan seba gi sadoe djoendjoeken olehnja. Saksi kenalin sa toe toelisan dengan mesin toelisan yang djoendjoeken padannja, tapi ia bilang fida toe siapa yang dja di penoelisinja. Itoe toelisan pake kalimat „Apa artinnja kamerdikaan“ Toelisan-toelisan itoe soeda di beslag dalam saksi poenja roema pada tanggal 29 December 1929, koetika saksi ditangkep. Sasoda-

Begitoe djoega tentang berdirinja itoe party baroe yang boleh di bilang baroe soedara nakdoeloe sadoe dengan partynja R. emas Notoeroto di negri Belan, kalihatannja di loear memang bagoes, tetapi djikaloe di fikir yang sedikit tentang berdirinja itoe party tentoe ada berhoeboengan dengan berkobarnja nasional geveel yang di berikoetin dengan timboelnja bebrapa gerakan kebangsaan baik yang berasas non maospeon yang berbeginsel co itoe, yang akan mentjapekan kamerdekaan Indonesia sekalipoen djembatan yang akan di laloein boekannja memake dasar kekerasan (geweld) yang bisa mengroesak katertiban oemoem.

Berbagi-bagi rintangan yang digoekaken membasmi pengaroehnja itoe tjita-tjita Indonesia merdeka selaloe tida berdjaja, sebaliknja bertambah hebat rintangan yang dilintangken dipepannja maka santernja soemanget kebangsaan itoe malah semangkinn mendjadi tjepet, seperti kilat, maka sebagai daja yang dilakoeken dengan poetoesa, kaoem reactionnair itoe laloe mentjari djalan lain yang haloes, jaitoe dengan mendiriken partij baroe. Kerna dengan timboelnja itoe partij:

a. Rajat tentoe aken petjah belah mendjadi bebrapa golongan yang satoe sama lainnja selaloe saling bertjakar-tjakaran.

b. Bisa memasoeken satoe sentiment penidoer soemanget yang bersifat bis mila - hinggi h itoe pada angen - angen rajat yang sekarang soedah keliatan bewust aken hidoepnja seba gi orang yang terlahir dinegri djaduhan. Akirnja itoe kesadaran kaloer mati, soemanget mentjari kamerdekaan laloe tida ada lagi padannja.

Dengan kadoea pengharepan terseboet di atas fihak itoe laloe bisa memalahken barisan nasional mendjadi berpetjah belah dan tida ada kesadaran lagi di dalam kalangan partij, akirnja maskipoen di perlakoeken seba gi apa sadoe dari laen golongan tida laen hanjalang bilang; noeninggih sam poenlepat, seba gi ta beattnja koelie-koelie di mana suiker-suiker fabriek dalam sekarang ini.

Maka oleh kerna itoe peladjaran yang boenjinja: Sopo ngalah loeboer wekasane itoe kita moekatkan dengan pendapatannja ki A d j a r Dewantoro haroes di toekar dengan: Sopo ngalah gampang tabokane, dan laen sebaginnja.

Oleh kerna berdirinja itoe partij baroe ada mengangoeng etihische politiek yang berbahaja bagi kasadaran kita, kita tida bisa bilang apa - apa melaenken awaslah hai Rajat Indonesia, djangan sampe kamoe bisa di adoe oleh politieknja orang yang sengadja aken memetjah-memetjah serta memasoeken ratjoen yang sanget haloes pada Rajat Indonesia yang soedah keliatan bewust sekarang ini.

Dan kita pertjaja bahoea sebrapa bisa orang memboengkoes barang boesoek, toch lambat laoennja aken berbae djoega.

Rawan.

Kota.

Kaoem iboe awaas.

Semalem koerang lebih djarm 10 di Hawaweg ada kedjadian perbantahan yang rame antara 6 lelaki Belanda dengan doea baboe Boemipoetra, dan satoe njonjah Belanda bersama anak lelakinja yang soedah beroemoer koerang lebih 18 taen. Doedoeknja perkara ada sebagai berikoet:

Itoe malam ada berdjalan doea baboe Boemipoetra dari bawah pohon kelapa di Hamaheraweg, tetapi itoe doea baboe dari dan akan kemana penoelis tida taen, tjoea sadoe yang perloe kita toelis disini hanjalang di itoe deketnja djembatan ada satoe rombongan anem Belanda yang sedeng. Itoe blanda laloe mengikoet di belakannja itoe doea baboe, sekoenjoeng-koenjoeng sesoedahnja sampe di Hawaweg anem blanda terseboet timboelah perasa'an kabinatangannja, mengadjak main perliepian sama itoe kedoea baboe. Si baboe ingat kamanoesia'annja, soedah tolak keras itoe adjakan yang tida halal.

Belon poetoesa marika itoe saling perbantahan, sekoenjoeng-koenjoeng dari oetara ada kliatan satoe njonjah blanda berdjalan djalan dengan anaknja lelaki. Oleh kerna adjakan pada itoe baboe tida berasil, laloe mengadjak pada itoe prampoean bangsanja boeat melampjaskan kenafsoenja, aken tetapi oleh si anak laloe di bantah dengan perkataan-perkataan yang tida sedep pada adresnjanja itoe Blanda pemeloe Don Juanisme. Akirnja oleh kerna tida dikajaloe di soengsoeng orang, akirnja itoe blanda laloe mengloer dari tempat sitoe.

Dari sebab roepa-roepannja di Semarang Oost sabaen malam banjak kaoem idoeng belang mengloer tjari mangsanja, diharep kaoem iboe awaas di Djagaloh kehormatan. Begitoe lah M. toelis pada kita.

Apa boleh kaboerken teroes autonja, sasodanja giles orang?

Koetika di Genoek satoe verkooper dari toko Barmer Export ditimpoekin dengan batoe oleh toekang-toekang grobak dan orang-orang desa, jalah sasodanja ia poenja auto toebroek satoe toekang grobak, dan verkooper terseboet brentiken autonja boeat kasih pertoeoengan pada itoe korban. soerat - soerat kabar Blanda disini kasih adjaran pada pembantannja, kaloer dalam desa terdjadi katjilakaan begitoe, baek tinggalkan sadoe korban di tengah djalan, dan kaboerken auto ka pendjagaan politie atawa penggawe B. B. yang tinggal di tempat paling deket, boeat di adjak bersama-sama kembalikan tempat katjilakaan, soepaja dengan begitoe koerang andanja bahaja krojokan. Tapi menoeoet wet yang berlakoe disini, apa boleh orang kaboerken teroes autonja, ka,oe ia soeda giles orang dan tinggalkan itoe korban berada dalam keadaaan pajah di tengah djalan?

Landrechter di Poerwodadi hari Senen yang laloe soedah kasih poetoesan, menoeoet wet orang tida boleh tinggalkan sang korban zonder di toeloeng ada di tengah djalan, sasodahnja diketahoi yang itoe korban digiles oleh autonja. Itoe papreksaan mengenaken satoe perkara seba gi brikoe:

Pada tanggal 3 April jl. toean Van Omme, houtvester di Salatiga, naek auto yang distuur oleh satoe chauffeur Boemipoetra, di desa Penawangan soedah giles seorang desa yang hendak sebrangin djalanan.

Toean Van Omme soeroeh brentiken autonja dan hendak liat apa ia bisa toeloeng itoe korban, tapi koetika di djalan ia liat banjak orang desa berkoemoem, ia poenja hati djadi koetar, maka ia laloe prentah chauffeur toeroesken autonja. Ia datang pada wedono kota di Poerwodadi, siapa kasih kate-rangan padannja boeat ketemoeken veldpolitie, toean Van Omme soedah ditahan oleh veldpolitie, yang lebih doeloe soedah denger tentang itoe ketjilakaan.

Bebrapa hari yang laloe chauffeurnja toean Van O. soeda djatohken hoekoeman denda, seba bi dipersalahkan, membahajaken perhoeboengan djalan, tapi toean Van Omme sendiri di hari Senen jl. lantaran dipersalahkan langgar artikel 531 dari Wetboek van Strafrecht moesti bikin peritoengan pada landrechter.

Itoe artikel berboeni begini: „Barang siapa yang meliat seorang

laen ada dalam keadaan yang mengoetirken bagi djiwanja tapi tida briken itoe pertoeoengan yang ia bisa kasih, zonder terbitken bahaja boeat dirinja sendiri, kaloer sampe itoe orang yang tertjilaka dja-di tiwas djiwanja, maka orang yang tida maoe briken itoe pertoeoengan bisa dihoekoem pendjara paling lama tjiga boelan atawa hoekoem denda paling tinggi tjiga ratoes roepiah.“

Dengen halnja toean Van Omme terseboet, itoe orang desa yang ia giles dengan autonja dan di briken zonder diteloeng di tengah djalan, seba bi koetar dirinja dikrojek pendoedoek desa, itoe korban poen soedah tiwas djiwanja.

Perkara demikian ada penting sekali boeat automobilisten, maka J. M. C. soeda kirim ia poenja advocaat, mr. G. Rodenburg, dateng di itoe sidang papreksaan boeat belaken toean Van Omme. Jang djadi landrechter ada toean Vernet, assistent-resident di Blora.

Sasodanja dilakoeken soal djawab antara landrechter, persakitan dan pembelanja, laloe mr. Rodenburg bikin ia poenja peidoet. Spreker oendjoeken antara lain-lain soerat kabar Locomotief jang djoega soeda kasih nasehat pada pembantannja aken tinggalkan sadoe korban boeat adjak orang politie atawa ambtenaar B. B. dateng ditempat katjilakaan koetika terdjadi panimpoean batoe di Genoek Mr. Rodenburg minta soepaja persakitan dibebaskan, seba vonnis dari landrechter itoe nanti oleh J. M. C. hendak diarknkan pada ledennja itoe perkoempoelan.

Sahabisnja itoe pleidoi landrechter lantas kasih poetoesan dalam itoe perkara. Landrechter anggep kesalahannja persakitan van Omme soeda terang, maka padannja djatohken hoekoeman denda f 50,- kaloer tida bajar masoek boei 10 hari.

Kita ingin seka li taen, apa J. M. C. aken berboeat lagisama poetoesannja landrechter, jang tida benerken satoe automobilist soeda tinggalkan sadoe satoe orang jang abis dilindes, seba takoet dikrojek orang desa.

Bawa lari gadis.

Nanti tanggal 3 November landraad disini aken preksa perkaranja satoe mandoer Foemipoetra jang bawa minggat satoe noni, anaknja satoe pensioenan militair Blanda.

Koetika itoe prawan tjilik ilang tida karoean parannja, sang ajah soeda tjari di tempat familiennja itoe mandoer di Japara. Itoe noni digelandang poelang, dan dapetken tjomelan pedes boeat ia poenja lalokan jang netjis, dan seba bi toe ajah tida maoe bikin abis itoe perkara sampe disitoe sadoe, maka itoe mandoer nanti moesti bikin peritoengan sama hakim, lantaran didakwa bawa lari satoe anak prampoelan jang masih di bawah oemoer.

Pentjoerian.

Satoe pendoedoek di Gang van Haaster mengadoe pada politie jang kemaren pagi ia poenja roema soeda kemasoeken pentjoeri. Dari dalam ia poenja kamar tidoer itoe maling bisa gasak tjiga oelang mas harganja kira-kira f 75.

Ganggocan Aniem.

Semalem waktoe toeroen oed-djan penerangan listrik dari roema-roemannya bebrapa pendoedoek ini kota soeda djadi padem. Dari djarm setengah sembilan lampoe-lampoe djadi padem, dan pada sekira djarm sebelas baroe bisa menjala lagi.

Nama kembar.

Dalem soerat kabar kita hari Senen ada dimoet satoe kabar kota tentang halnja toean Tan Kong Liem soedah setori sama toean Gan Kie Hian di pasar Dargo, hinggja kadoeanja moesti bikin peritoengan pada landrechter, dan toean Tan Kong Liem dihoekoem denda f 15. Tadi pagi toean Tan Kong Liem dari Kelengan Depok dateng di kantoer kita boeat kasi taen, jang T.K.L. termaksoed boekan ia poenja diri, roeanja ada soarang laen jang namanja kembar sama ia. Disini kita soeka menerangkan Tan Kong Liem jang dimaksoedken dalam kabaran pada hari Senen itoe ada pendoedoek di Karangtoeri.

Miss Riboet di Semarang.

Pendoedoek ini kota tentoe tida asing lagi sama nama Miss Riboet, ja toe Sri Pangoenng dari Orion's Operettegezelschap. Miss Riboet sekarang aken boeka pertoeoendjoeken dalam Stadstuin Theater boeat lalomanja sem-

Soerat kiriman

Magelang, 27 October 1930.

Wel Edele Heeren,

Naar aanleiding van een artikel van den Heer Rawan van 23 October j.l. verzoek ik Uwe redactie het ondervolgende wel in Uw blad te willen plaatsen.

Aangezien ik de thans algemeen ingevoerde Indonesische voertaal niet voldoende machtig ben om me daarin behoorlijk te kunnen uitdrukken, ben ik zoo vrij mij in deze taal te uiten, en tevens te verzoeken, dit schrijven, indien dit slechts in de reeds meer genoemde taal opgenomen kan worden, wel te willen vertalen.

Den Heer Rawan raad ik bij dezen aan, wensch hij als ontwikkeld man beschouwd worden, eerst de zaak te onderzoeken en niet op chabar angin af te gaan, alvorens zijn gal uit te braken.

Indien de resultaten van het kinderfeest, als het nu na de vliegende artikelen in de Sedio Tomo en Uw blad nog tot stand kan komen, zijn vrees rechtvaardigen, dan heeft hij het recht de Roekoening Wanito, *en hoofdzakelijk de leidster der vereeniging, de door hem zoo verrukkelijk bereide carbol naar het hoofd te gooien, anders kan hy dat goedje zelf innemen, misschien dat hij daardoor minder onbesuisd in zijn oordeel wordt.

Wensch Heer Rawan, dat de vrouw den man helpt en steunt in zyn streven, dan dient de vrouw ook vry in haar bewegingen te zyn en niet steeds aan een leiband te loopen, Wat al of niet goed is, of zy al dan niet de wetten der welvoeglykheid overschrydt, zal zy, als vrouw zelf het beste weten.

Was het 20 jaar geleden ook niet onwelvoeglyk, dat de vrouw zelf haar brood verdiende? Een vrouw op een kantoer onder zooveel mannen, foei, waar is haar schaamtegevoel? Hoe werd ik 18 jaar geleden niet veroordeeld, hoevele families verboden hunne dochters niet den omgang met my, een vrouw die de durf had om zoo onbetamelyk te zyn. Is het nu nog onwelvoeglyk dat vrouwen zelf hun brood verdienen? Ik mag er trotsch op zyn, dat ik tot een van de pioniers van myn Jav. zusters behoer. Voldaan gevoel ik me dan ook, dat ik het myne, hoe weinig ook, heb mogen bydragen, om de Jav. vrouw een minder afhankelijkje positie te verschaffen.

Heer Rawan, ik vraag U, is het nu zoo 'n doodzonde om, waar het lal. Kind zoo weinig ontspanning heeft, voor een kleine vermakelykheid te zorgen, al is die ontspanning dan ook anders dan het lal. Kind gewoont is?

Wajang, ketoprak, tot midden in der nacht en soms tot in den morgen, zijn die geschikte vermaken voor het kind? Is nu een tooneelvoering zulk een onwelvoeglykheid? Vergelijk heer Rawan!

Thans nu de R. W. den moed heeft om met de gewoonte te breken, nu reeds tracht men het voornemen bij het begin al in de kiem te smoren? Denkt de man op deze wijze het initiatief der vrouw, dat wij Javanen hoog, o zoo hoog noedig hebben, op te kweeken? Geef de vrouw het recht van vrijheid van beweging en ge zult zien, hoe Uw kinderen daarmee gebaad zullen zijn. Beweer nu niet dat het kind geen ontspanning noedig heeft. Elk mensch heeft na inspanning, ontspanning noedig, hoeveel te meer een kind, en die ontspanning wenschen vijf bestuursleden der R. W. of de Srikandies, zooals U ons gelieft te betiteln, op een Westersche wijze te geven, omdat die ons er meer geschikt toe lijkt.

Moet men het nu, omdat het anders dan de gewoonte is, direct veroordeelen? O. wee, een kindertoneel, geschreven door Jav. vrouwen, o mensch erger je niet, dat is zonde, doodzonde! Een kindertoneelvoering, gegeven door een Jav. dames vereeniging, ai, dat is Ketoprak Hoe durven ze!

Het aankweeken van zelfvertrouwen, het aanwennen van vlotheid in spreken, en losheid in bewegen, ach wat, lalie! Aandacht trekken, mannen verleiden, dat is de bedoeling, niet waar heer Rawan.

Intusschen kan Heer Rawan gerust zyn. Er zullen door dat kindertoneel, als het nog opgevoerd wordt,

Batjalah Nan Sing tentoe poeas!

want het zyn nog maar losse plan- nen, geen echtsheden en on- geoorloofde betrekkingen ont- staan.

Woorden wekken, voorbeelden trekken, terecht Heer Rawan. Voor het Jav. kind hoop ik, dat ons voorbeeld van kinderfeesten geven, zullen trekken. Het kind zou daarmee gebaad zyn en zyn vermaak niet behoeven te zoeken op plaatsen, waar het niet hoort.

Intusschen dankend voor de plaatsing.

R. A. Siti-Achadiah.

Noot Redactie:
Soepaja tida terbit salah faham, kita moeat sadja origineelnja soerat terseboet zonder disalin dalam bahasa Melajoe.

Sport

S.C.F.A. — Hercules 2 - 2.
Petandingan revanche, antara itoe kampioen Singapore dan Hercules yang dibikin kemaren sore di Deca Park Batavia soedah berachir seri 2-2.

Voetbal di Kendal.

Hari Minggoe tt. 26 i.b. djam 4.30 sore di lapangan aloon-aloon Kendal telah di adakan pertan- dingan antara T.H.H. dari Kaliwoengoe dengan B.F.C. dari Boe- jaran, kasoe lahanja 1-0 boeat kameanangannja tetemoe dari Boe- jaran. Lantaran ada toeroen sedi- kit oedjan mendjadi permainan ada soesah apa lagi speler dari T.H.H. Kaliwoengoe terdiri dari anak - anak jang masi tjempe mendjadi berhadep pada moesoeh ada sedikit takoet kekalahan mana telah di kasi masoek sendiri oleh T.H.H. poenja Back (zelfmoord) soekoer djoega T. H. H. poenja achterhoede ada koeat, dan ka- loe tida dapat ini achterhoede soedah tentoe bentengnja T.H.H. kemasoekan koelit boender be- brapa kali lantaran B.F.C. voor- hoedenja ada begitoe tapi poenja samenspel, begitoe Norton kabark- en pada kita.

Dagang.

KABAR DAGANG.

Oleh kita poenja Speciaal Pembantoe.
Semarang, 29 Oct.

Goela. Tawaran sama VJP boeat garga limit lama sedjoem- blah lebih dari 100.000 ton SHS dan HS soedah di toelak dan VJP sekarang kasi naik harga rata-rata f 0,50 per 100 KG. Mendjadi, boeat SHS, kaloe di kirim aexport f 8,50, dan kaloe dipake di Indonesia atawa Straits Settlements f 9, dan HS, kaloe di export f 7,50, dan kaloe di- djoewal di sini f 8. Boeat ini li- mit baroe, VJP tjoe ma bisa djoewal SHS 300 ton, dengan harga f 8,50.

Boeat SHS sedia, Samarang, berhoeboeng kenaikan dari VJP, ini hari orang pegang f 9, dan HS f 8.

Noteering dari New York ini pagi ada oendjoek lebih rendah dari 5 sampe 7 punten. Sedeng Londen sendiri poen ada toeroen dari 1 3/4 d sampe 2 1/4 d.

Bras. Kemaren doeloe kita soedah bilang, jang di Japan ini wektoe ada over productie dari bras dan sebrapa boleh Japan maoe kirim itoe kelebihan ka tanah Djawa dan Sumatra. Hal ini, menoeoret kabar, soedah boleh dipastiken dan brangkali pertengahan boelan November itoe bras Japan bisa datang di Batavia. Lantaran doedoeknja

perkara ada begini, maka tida poen heran, kaloe pasar bras mendadak harganja ada toeroen. Dari itoe, kita soedah bilang, moesti ati-ati.

Ini hari pasar di Saigon ada banjak toeroen dan keliatan masi- sih bisa lebih rendah lagi. Boeat bras Cocong f 6,30, dan Pechouw f 6,40, dan Longgrain (lamtjam) f 5,90, semoea cif Nov. Boeat ini harga, soedah kedjadian kira- kira 1500 ton, Saigon soedah djoel sama Soerabaja. Sedeng begitoe, noteering baroe dari Ran- goon dan Bangkok belon ada di- trima.

Japan jang biasa beli bras di Siam, Saigon, dan Rangoon, ini taon tida beli, malahan ada keleb- ihan, dan itoe kelebihan bras maoe dikirim ka tanah Djawa, Sumatra dan laen2 tempat, dan bo- leh djoel menoeoret harga pasar. Keroegian-keroegian, dari ini pen- djoelan. Gouvernement Japan jang pikoel.

Bras Pehntjam dari bilangan Demak soedah didjoel dengan harga f 6,80, trima atas kreta pabrik. Boeat Pecto sedia, soedah didjoel dengan harga f 7,10. Menir Al Speciaal poen soedah pindah tangan boeat sedia f 6,50.

Kedele. Boeat Dec. Jan. soe- dah didjoel dengan harga f 4,90. Noteering dari Dairen ini pagi, ada seperti berikoet: Nov. f 4,89, Dec Jan. f 4,91, Febr. f 4,94. Maart April f 4,97, dan Mei f 5. Kedele Taylian sedia, soedah didjoel dengan harga f 7,10. Harga mana, masih toeroes dita- warken.

Koffie. Noteering dari New York ini pagi ada toeroen dari 15 sampe 25 punten. Keada'an pasar koffie masi sepi. Harganja koffie sedia, jang baik, f 30,— dan Faq Nov. Dec. f 30,50.

Palembang-koffie. Pa- sarnja sepi dan harganja boeat sedia, ada ditawarken dengan harga f 20,—

Gaplek. Boeat sedia, soedah didjoewal dengan harga f 1,20, trima atas kreta Semarang, zon- der refactie.

Tepoeng-gaplek. Tida ada oeroesan. Boeat Oct./Nov. diminta f 1,55, dan di tawarken f 1,65.

Lombok. Harganja adalemb- ekan dan boeat sedia, soedah di- djoewal dengan harga f 17,50.

Katjang-merah. Boeat sedia, trima atas kreta Semarang soedah dibriken dengan harga f 3,70.

Katjang-idjo. Kwaliteit Bima (samsik) jang baik, soedah didjoewal dengan harga f 6,15.

Djagoeng. Partij partij ke- tjil sedia, Semarang, soedah di- djoewal sama waroengan, dengan harga f 2,40.

Tjengkeh. Harganja sem- mingkin tetep. Kwaliteit Sumatra soedah didjoewal sama desa, f 80.

Bidji djarak. Oct./Nov. levering, diminta dengan harga f 6,60. boeat rekeningnja toko export Japan.

Kapoek. Pasarnja ada koe- wat lagi. Boeat Contract B. (Amerika) f 30,— dan contract C. (Australi) f 28,50, semoea sampe Dec.

Mritja poetih. Maski di Batavia, harganja lada poetih ada naik, toch keadaan pasar mritja poetih, di Semarang ada sepi dan boeat sedia, bisa dapet f 55.

Minjak klapa. Harganja ada koe wat dan jang dari 29 kati per blik soedah didjoewal dengan harga f 5,45, dan f 5,50.

Ase m. Harganja belon ganti dan pasarnja sepi. Boeat sedia, soedah didjoel f 3,50.

Kawat.

ROEPA—ROEPA.

Keada'an di Tiongkok.

Menoeoret kawat dalam s.s.k. Tionghoa, Feng Yu Hsiang telah ketemoeken Lu Chung Lin di Chintsok, dimana ia boedjoek itoe bekas panglima perang aken djangan oendoerken diri Feng minta Lu toeroes pangkoe dja- batannja sebagai kepala dari Kuo- minchun di bagian Oetara Barat dan berkerja sama-sama dengan tentara Shansi boeat linoengin Shansi, Shensi, Kansu dan Suiyuan, soepaja Feng bisa brangkat ka Rusland, tapi kabarnja Lu Chung Lin menolak itoe boedjoekan dan ia tetep aken brenti, terlebih poela sebab ia poenjanian brenti soe- dah dioemoemken dengan circula- ir telegram.

Feng Yu Hsiang oemoemken satoe kateringann, jang Yen Hsi Shan ada berdjandi aken bri- ken 300.000 dollar saban boelan boeat ongkos balatentara. Di Oetara Barat aken di siapken 12.000 soldadoe dengan rangsoem tjoe koep boeat linoengken Shen- si. Feng sendiri soedah kasih djandjian ia aken koempelken 130.000 soldadoe boeat linoengin Yenmenkwan dan Niangtzekuan.

Ada dikabarken, jang Yen Hsi Shan dan Feng Yu Hsiang ber- lakoe actief lagi dalam kalangan militair.

Marika berdoea soeda koem- poelken sisa balatentaranja di Tsungcheng, Puchow, Tsengking dan Tatung, dimana masing-ma- sing tempat marika taro pendja- gaan 60.000 sampe 70.000 solda- doe. Lebih djaoeh 50.000 solda- doe lagi soeda dikirim oleh Yen Hsi Shan ka Tatung boeat dika- siah peladjaran militair.

Djoega dari Rusland ada pe- sen pelor-pelor tadjem saharga 10 millioen roepia.

Sabagian dari itoe pesenan soeda sampe di Taiyuan. Apa pesenan itoe ada berhoeboeng dengan niatannja Yen boeat ter- bitken lagi perang soedara di Tiongkok, ini belon ada katera- ngan pasti.

Ho Ying Chin soeda angkat Wang Ching Tuh djadi wakil kepala dari hoofdkwartier di Chengchow.

Pembrontakan di Formosa.

Menoeoret kawat Aneta-Reuter dalam s.s.k. Blanda, diantara ka- oem-kaeom dari Formosa Tengah ada digeraken pembrontakan. Pendoedoek negri jang brontak soeda serang bebrapa post politie jang berdiri menjtil sendiri dan di satoe tempat marika soeda boenoe pendjagannja. Tentara ne- gri soeda disiapken boeat padem- ken itoe pembrontakan Pesawat- pesawat terbang djalanken paker- dja'an meronda di atasnja itoe tempat pembrontakan.

Hongarije dan Turkije.

Soerat-soerat kabar bitjaraken brangkatnja graaf Bethlen ka iboe kota Turkije. Orang pertjaja, maksoednja itoe koendjoengan adalah boeat bikin pembijtara'an tentang satoe verdrag persobatan dan tentang tjaranja bagimana perhoeboengan economie antara itoe doa negri bisa dibikin lebih kekel.

Kaoem Jahoedi di Palestina.

Lima poeloeh doa orang Jahoedi di New York jang paling kaja da- lem vergadering soedah bangoen- ken satoe fonds pertoeoengan Jahoedi, perloenja boeat melin- doengin hak-haknja bangsa Ja- hoedi di bawah bestuur mandaat Inggris.

Itoe actie sabetoelnja berarti

pindahnja actie politik dari per- koempoelan Jahoedi dari Londen ka New York.

Kaoem oppositie di Rusland.

Politie politik di Moskou soe- dah pergokin satoe persekoetoe- an anti revolutionnair, begitoe ada boenjinja satoe mahloemat Sovjet jang diterbitken oleh poli- tiek bureau.

Sebagian besar dari itoe perse- koetoean baroe terdiri dari in- genieur-ingenieur.

Dalem mahloemat ada diwar- taken, bahoea ingenieur-inge- nieur jang ditangkep soeda men- gakoek lakoeen perboeatan me- roesak setjara jang teratoe boe- at terbitken crisis dan bikin soepaja laen-laen negri tjampoer tangan.

Di antara orang-orang jang di tangkep kabarnja terdapat djoega professor Ramzin, directeur dari salah satoe pendirian techniek jang paling penting di Rusland dan bebrapa professor dan in- genieurs laennja, jang didakwa organisier satoe „industrieele partij“ dan bikin perhoeboengan sama orang-orang perlarian di di Paris jang anti bolsjewist.

Sovjet soeda ambil tindakan boeat tarik marika di depan pe- ngadilan.

Pembrontakan di Brazillie.

Di Sao Paolo soeda terdjadi satoe perkara jang menggempe- ken, dimana satoe rombongan besar orang pada hari Saptoe soeda terdjang pintoe-pintoe roemah pendjara, dimana ada di tahan orang-orang hoekoeman politik, jang kamoedian pada dilepaskan. Ada tersiar kabar, orang-orang hoekoeman politik itoe didalem boei soeda disiksa.

Pamerenta boeat samentara waktoe jang sekarang dengan telegram oendang pada Getulio Vargas boeat pangkoe djabatan president, sebab leden dari pro- visioneele regeering tida maoe ambil bagian dalam pamerenta- han jang bakal didiriken.

Dr. Vargas jang dimadjoeken sebagai candidaat dari partij liberaal pada permoela'annja ini taon soeda dikalahkan. Sadjek dapet itoe kekalahan, ia soeda mengatoer terbitken revolutie. Dr. Vargas mendesak minta soe- paja ia diangkat djadi president dari itoe pamerentahan baroe.

Advertentie.

Rokok kretek RAMONA ada TOKO BAROE, jang dalem sedikit waktoe sadja aken desek lain - lain merk. Toean - toean Soedagar, djanganlah ilangken ini kasempetan boeat minta mendjadi agent! Satoe tempat satoe agent! Katerangan dan tjonto pada Tabakindustrie „DEKAKA“ Salatiga.

HALO.....?

Telefoon No. 17

Sedia auto SEDAN dan TOURING merk ESSEX dan FIAT tarief melawan.

Autoverhuurderij
S. S. ALMENOAR

„Rijwielhandel“
— en —
Reparatie Atelier

M. A. BOOSTAM

Depok 45, Semarang.

Berdagang roepa-roepa sepeda dari segala merk djoega sedia onderdeelen sampe tjoe koep, barang baik harga melawan.

Djoega Agent:

GAZELLE. — NEDERLANDSCHE KROON. INVICTA. — METALLICUS. — CROESCO. WOLFF CYCLE CO. — FISCAL. — RACLAN.

— DAN LAIN-LAIN MERK. —
Bole beli HUURKOOP atawa CONTANT.

Harep Toewan-toewan soeka dateng menjaksiken sendiri.

Menoenggoe pesenan dengan hormat.



Toko Obat Ban Djoen Tong

Pekodjan 85 Semarang.

„KIAN KHIAN WAN SIAUW TAN“

Ada seroepa pil jang moestadjab boeat goena orang lelaki, jang soeka plesier, bisa bikin orang toea djadi seperti moeda kombali.

Orang jang koerang darah moeka poetjet, badan lesoe, lantaran banjak plesier dan koerang tidoeer, gegindjel tida berkerja baik, koerang manik dan lain-lain penjakit, bisa djadi baik semoea kaloe makan ini pil.

Silahkan tjoba tentoe berboekti kemandjoerannja.

Harga per flesch f 2,50

Memoedjiken dengan hormat

Djoel tepong ketan dan beras djoega te- poeng goela jang toelen di tanggoeng aloes dan bersih, djoega soeka trima pa- kerdja'an menggiling tepong dan koffie harga melawan paling sedikit di trima boeat giling 25 kati.

Boleh dapet beli dan pesen pada

Loe Tjhing Boo

Kranggan-oost 72 — Telf. 959 Semarang.

FEUILLETON

Satoe istri jang setia.

18).

XV

„Djoestroe sekolah kita lagi bikin vacantie, akoe ingin sekali dapet verlof, jang mana akoe perloe manganter Gin Kay boeat bisa ketemoe iboenja jang baroe,“ kata Kwee Bok pada Tjioewangwee di satoe pertemoean.

„Ada sampe pantes boeat akoe perkenankan akoe ambil verlof, hanja dengerlah, jang akoe ini maoe ada bitjara sedikit sa- belon akoe brangkat dengan anak- moe.“

„Apa jang akoe aken denger

dari kae, Tjioewangwee?“

„Akoem maoe bitjara halnja Bing Biau, ia idoe belon ke- boeroe mempoenjain soedara, iboenja soeda menoeoep mata, Kaloe ia ini akoe gaboeng seperti Gin Kay poenja soedara angkat, bagaimana kae poenja pikiran?“

„Soenggoe satoe kahormatan datang, boeat familiekoe jang rendah.“

„Kae bisa setoedjoe, inilah akoe girang sekali.“

Sasoeda pemoe fakatan diacht- ken dengan lant as diaoter satoe medja sembajang jang perloe boeat itoe angkatn soedara. Telah waktoenja berdoea anak jang ba- kal trima kabar menjenengken sedeng saling jakinen pladjaran- nja di satoe kamar dari roemah paviljoen, jang dibikin oentoe roemah sekolah oleh Tjioewan-

gwee.

Selama Gin Kay tinggal di roe- mah familie Tjioe memang ka- betoelan sekali boeat Bing Biauw katempatan temen jang mempo- enjain kakerasan goena sama-sama jakinen ilmoe literatuur.

Satoe boedjang jang Tjioewan- gwee prentah boeat oendang da- teng ini berdoea anak telah anter sekalian ka kebon di mana soeda sedia itoe medja sembajang, di sitoe poen soeda berada djoega Tjioewangwee, Ong Sin serta Kwee Bok.

„Kita harep ini medja sem- bajang mendjadi satoe bangkitan boeat bersobatan—dari kae ber- doea jang begitoe akoe sekali,“ kata Tjioewangwee pada Bing Biau dan Gin Kay jang belon taoe satoe apa.

„Kita moesti bikin apa sama

ini persedia'an, ajah?“ tanja Bing Biau dengan sedikit heran pada orang toeanja.

„Kita tadi soeda beremboek dan sama moefakat boeat kae dan Gin Kay soepaja angkat soe- dagar agar dalem persobatan kli- atannja lagi akoe sekali.“

„Terdjadi terlaloe mendadak, ajah!“ kata Bing Biau dengan kaget, sebab girang.

„Tapi ia oeroesan aken terdja- di lebih tjepet poela bila pada- moe itoe hari kita brani hoendjoek berterang kaloe memang angen- ngen kita soeda berada di sitoe,“ menjelatoek Gin Kay.

„Kita agaknja merasa girang sekali boeat bisa kae setoedjoe dengan pemoe fakatan kita seka- rang, malahan ada sebagai pengoe- langan dari pikiranmoe berdoea jang memang menoeoedjoe ka sitoe,“

kata Tjioewangwee.

„Denger, ajah, djitoe adanja kae poenja doega'an, djawab Bing Biau dengan dibantoe oleh Gin Kay poenja soeata gi- rang.“

Tida lama sembajangan angkat soedara telah dilakoeken dengan beres oleh berdoea anak moeda, samentara tingal sekarang men- goendjoek hormat pada orang toea-toea jang mendjadi saksi.

Begitoe lah boeat itoe kagoem- bira'an dan slamet djalan dari Kwee Bok telah dilangoengken makan minoem oleh marika di itoe tempat djoega.

XVI

Kwee Bok jang sedeng dalem perdjalan poelang sampenja di roemah telah dapet samboetan

begitoe menjenengken dari sang istri

„Ha, akoe sekarang bawa kabar terlaloe baek boeat kae, istrikoek,“ kata Kwee Bok sasoeda di pertengahan roemahnja.

„Ituelah jang akoe harep,“ kata Kwee Hoedjin dengan pe- noeh kelembotan, seperti adat jang kebanjakan di bawa oleh prempean Timoer toelen.

„Akoem kenalkan kae ini akoe poenja anak poengot Gin Kay, samentara ini satoenja ada anak- nja Tjioewangwee, siapa ada djadi moerid paling pinter dalem seko- lahankoe dan berdoeanja soeda djoega berangkat soedra.“

(Aken disamboeng).

FEUILLETON

R. A. SRIWOELAN

Drama di Vorstenlanden.

Di larang orang mengoetip ketjoali dengan idinnja si pengarang.

Oleh RAWAN.

61

Soenggoehpoen demikian tetapi misih boleh dikata dalam kesokaran, karena belon mempoenjai alat-alat jang setjoekeopnja. Ja ingin sekali mempoenjai schrijfmachine oentoek menjoerat pekabaran-pekabaran, dan ingin poela mempoenjai spada, goena berpergian kemana-mana menjatakan pekabaran.

Tetapi semoea itoe hanja tinggal kenang-kenangan sadja, karena ta' ada menaroech oelang jang tjoekeop walaupoen ia bekerdja dengan madjo, tetapi oelang jang diperolehnja tidak sebrapa, karena banjak soerat-soerat chabar jang tida membajar, tida menetepe djandjinja, membanting toelang, tetapi pendapatannja hanja tjoekeop boeat penghideoannja.

Oentoenglah pada soeatoe hari ia menerima kiriman dari salah satoe soerat kabar oelang f 100.- jalah oentoek pembelian roemanja Marsidi jang telah termoeat dalam soerat kabar terseboet. Oelang itoe jang f 35 dibelikan schrijfmachine tweedehandsch, jang f 50 dibelikkannja spada, dan ketingga lannja oelang itoe diberikan kepada iboenja, goena kaperloeac sehari-hari.

Moelai itoe waktoe pengidoean Marsidi dan iboenja semangkin baik. Terlebih poela koetika itoe ajahnja soedah semboeh kembali, soedah dapat moelai bekerdja sebagaimana pakerdjaannja dahoele, jalah mendjadi baas toekang kajo, mempoenjai belandja ta' oebahnja seperti doeloe sebeloem djatoeh sakit.

Dari sebab itoe semangkin hari penghideoannja ketiga orang beranak itoe semangkin bertambah baik.

Marsidi laloe mempoenjai maksoed baroe. Dari sebabbanjaknja soerat-soerat kabar jang dipegang dan banjaknja pakerdjaan, lantasmendirikan soeatoe Persbureau soedah mempoenjai seorang djoe-roetoealis dan seorang oppas jang disoeroeh kemana-mana menjatakan pekabaran. Lain dari pada itoe mempoenjai pembantoe banjak, bertempat dimana-mana kam poeng dan didesa-desa.

Peroesahaan itoe semangkin bertambah besar, sehingga pendapatannja tiap-tiap boelan tidak koerang dari f 125.

Sakarang pemoeda kita Marsidi itoe, ada terkenal seorang journalist jang pandai dan tjakap, sehingga boleh dikatakan djempol di Vorstenlanden.

XIII

Congres Kaoem Iboe jang kesatoe.

Pada itoe hari tanggal 20 Desember. Maskipoen dalam boelan itoe sedang moesim oedjan, akan tetapi oentoenglah boeat itoe hari sesoedahnja abis djam 12 siang langit kelihatan bersih tida ada sedikit awan jang menjatakan bahwa hari itoe akan oedjan.

Sesoedahnja djam mengoetarkan poekoel lima sore, kita lihat di kampoeng-kampoeng dalam kota Djokjakarta banjaklah kaoem poetri baik moeda maepoen toea dari berbagi-bagi golongan sama menghijaskan diri, berpakean serba parlente, ada jang berenti di djalan besar menoennggoe kedatannja teman-temannja, dan ada poela jang laloe djalan tjepat-tjepat menoejdje ka roemah Djojo dipoeran jang menoeeret soerat bulletin jang di sebarak pada beberapa hari jang baroe. laloe, di itoe roemah akan di goenakancongres jang kesatoe dari Comit Perkoempoelan Kaoem Iboe.

Aken disamboeng.

Restaurant „DJIRAN”

BODJONG 62 TELF. No. 2227 SEMARANG.

Bisa trima pesenan boeat pesta (Diners) atau taarten, taartjes dan gebakjes.

Memoedjiken dengan hormat.

DJIRAN

Firma SEN KONG HENG

Blakangkebon 15, — SEMARANG. — Telf. No. 1552

Adres jang baik dan moerah dari segala perabot roemah, bikinan model sekarang jang menjenengken, kita sedia matjem - matjem marmar, katja roesia, katja almari, katja djendela, dari roepa-roep oekoeran, ventilator, slot-slot koeningan, dan lain-lain perabot koeningan serta bersi, bagi kaperloeac bikin roemah, toko, goedang dan sebaginja, dengan harga pantes.

Mintalah katrangan pada kita,

OEN DJIEM HWAT

TIO ANG Firma HONG TJHIANG

Keranggan Wetan No. 1, - Semarang.

Selamnja ada sedia barang kain roepa-roepa, model jang paling baroe bagoes seperti :

Palmbeck Pyama.

Tricot.

Laken.

Kain Drill.

Lina poeti matjem - matjem.

Stengah Lenen.

Dasi - sasi dan

Tjita - tjita kasar dan aloes.

Amat banjak matjem - matjem, soesa di seboet di sini, di tanggoeng baik harga lebih moerah dari lain toko.

Harep Toewan-toewan en Njonjah-njonjah soeka dateng saksiken sendiri.

Menoenggoe dengan hormat.

KOFFIE OENSING
JANG TELAH KEJAHOR
SEDAP dan ENAK
RASANJA

Pesen Toean poenja Drukwerk

pada

N. V. Drukkerij v/h. Tan Sin Koean

Gang Besen 7, Telefoon No. 1815.

temtoe menjenengken.

Firma A. GAOS

Pasar Djohar— Semarang

Sedia roepa-roepa barang sampe tjoekeop.

Plaat laqoe dari film bitjara, snaar viool, mandolien, gitar Horloge dari mas, perak, nekel boeat toean dan njonjah. Gra mophoon bermatjem - matjem model tasch dan pake tjorong Lontjeng Gong dan boenji prapatan. Perhiasan dari mas 22 krt. peniti, toesoek konde, kaloeng dan lain-lainnja. Rante horlogi dari mas, double, perak, perak bakar dan nekel, Katja mata boeat djalan of toelis. Wekkers besar, dan ketjil dan lain-lainnja barang beratoes matjem jang soesah diseboetken.

Datenglah toean-toean boleh menjaksiken. Loear kota boleh minta prijscourant bergambar dikirim dengan gratis.

Menoenggoe kedatengannja toean2 dengan hormat!

Semarangsche MOTOR en RIJWIELHANDEL

Pindah dari Bodjong 135 ka Bodjong 138 di sebrangnja

Chinese English School Telf. 1755.

Bersama ini kita wartaken pada lenganan - lenganan kita jang terhormat, bahoea bargannja berbagi-bagi spada moelai dari tanggal 1 Mei 1930 soeda banjak ditoeoenken dan ditetepken sebagai berikoet:

HIMA MANSONIA	Contant	f 85.—
HIMA WOESTDUIN	"	" 115.—
HIMA ORANJE	"	" 125.—
HIMA RONDRIJ	"	" 150.—
HIMA MANSONIA aboe-aboe dan idjo	"	" 95.—
RIEMSDIJK-VISSER	"	" 90.—
E. A. K.	"	" 95.—
DUNLOP	"	" 90.—
GAZELLE	"	" 120.—
FONGERS moelai dari	"	" 125.—

Speda-speda Hima - Mansonia, Riemsdijk Visser dan E. A. K. bisa dibeli dengan huurkoop dengan perdjandjian sebagai berikoet f 10.— bajaran lebih doeloe f 7.50 tiap boelan.

Laen-laen spada bajaran lebih doeloe f 15.— dan f 10.— tiap boelan.

Boeat dikirim kaloe kota kita tida itoeng lagi ongkos extra.

Semoea spada dapet tanggoengan tiga taon, salnan perdjandjian garantie dengan segala seneng kita sediaken boeat siapa jang minta.

TAN KAH KEE & Co.

PEKODJAN 67 SEMARANG.



頭罐梨黃

Preserved - Pineapples

(Ananas dalem blik).

1 Peti isi 48 blik à 1½ pond

Harga f 11,—

per dozijn f 3,—

per blik f 0,30